

EXAMEN DU RAPPORT
DU D^r BOWRING,
SUR
LE COMMERCE ET LES MANUFACTURES
DE
LA SUISSE.



Nous n'avons pas l'intention, en examinant le remarquable travail du docteur Bowring, de nous livrer à une polémique approfondie sur les principes économiques qui doivent présider à la direction du commerce. Nous nous contenterons de développer les avantages qu'un système libéral peut produire même dans un pays aussi désavantageusement situé que la Suisse.

Cependant, avant de nous occuper du livre de M. Bowring, nous ferons remarquer combien, depuis quelques années, en Angleterre, les saines doctrines économiques sur le commerce ont acquis de développement, et combien leur application, quoique faite sans éclat, a été active et importante. Ainsi on ne peut nier que si, dans leurs der-